

Erholungsheim Sonnenberg

Seewen - Schwyz

(Suisse)

12 / 9 1908.

Cher Monsieur,

J'ai reçu votre carte du 10/9 ici, où je passe quelques semaines, pourvu que nous ayons quelques beaux jours. Car la montagne est indéniablement froide par un temps de pluie, surtout parce qu'on n'est pas équipé pour tenir tête aux intempéries.

J'écris dans le bain d'air de la pension, abrité par un petit hangar. La température, ce matin 9° C., est montée par l'influence d'un bon de soleil jusqu'à 18°. J'ai la vue sur Brunnen avec un tout petit peu du Vierwaldstättersee; sur Seewen, derrière lequel se dressent l'Urniberg; et sur le lac de Lowerz avec au fond les trois Rigi's.

Je fais le bien-être m'envahir. Très peu, oh très peu. Je l'aurais mérité, car j'ai beaucoup de souffrance aiguë depuis moi. Je suis par moments furieux, parfois ignorant que j'étais qui n'ai rien vu, rien su, rien compris. Tant il est vrai que la mort de notre regretté Madeline fut pareille à un enlèvement par un féroce bandit. Le plus souvent je suis triste, car j'aime énormément la petite qui avec son bonne humeur était la lumière de la maison. Je suis heureux que vous soyez avec ma

voir et vous rendre compte que notre amour pour elle n'était pas exagéré. Parmi les photographies faites par elle il y a une, où vous vous trouvez tous. Elle est assez bien. Plus tard, quand nous aurons tout rangé à la maison, vous la recevrez. Comment est ce possible qu'elle ne soit plus là?

Si tel a été mon chagrin, comment n'a pas du souffrir ma pauvre femme! Cela a été atroce. Voilà s'élever dans si peu de jours son enfant la plus jeune, son enfant donc, la préférée (il est vrai que les parents, malgré leur désir d'être partis, ont toujours été préférées). Le coup a été terrible pour toute la famille, et quant à nous, nous errons dans le monde sans trop comprendre, sans savoir où aller. Avoir fait un long voyage, à travers l'Allemagne, la Suisse, l'Italie, non que pour la rendre au Canton de Berne, d'où son grand-père maternel était originaire. Et quand on écrit sur la carte, nota recte depuis Deggensheim : Flawil (St. Gall), nota recte depuis Deggensheim : Flawil (St. Gall), Gürich, Hergenbuchse (Berne), Berne, Herdern, Gürich, Solane, Biel, Yverdon, la Croix, Yverdon, où elle est morte, Biel, Solane, Herdern. Gürich, il faut avouer que cela a été un Seichen beginnus fantastique et mystérieux à travers les pays des plus riants du monde. Comme en face de la mort on se trouve devant une porte fermée, verrouillée, fermée à clef, à cadenas, châsses!

J'ai bien en votre carte du 17/7, deux jours avant notre départ de Deggensheim.

Voici en quelques mots mes idées sur le travail à faire. Vous devriez transformer les circulaires de l'Académie de L.U. dans un bulletin scientifique, comme étant d'instituts de science publiés. Parait régulièrement, p. e. tous les 3 mois. Quand cela marche bien, plus souvent, tous les 2 mois. Ce bulletin ne donnera plus, comme jusqu'ici, l'opinion d'une seule personne : Rosenberger ^(juillet 1893) ou bien de l'autre

Holmes-Rosenberger (1893 - 1908). Au contraire tous les académiciens pourront se prononcer librement, et pas seulement eux, mais aussi des out-sidets dont vous, le directeur, trouverez utile de ériter l'opinion. Donc pour les académiciens liberté complète de se prononcer, c'est pour cela qu'il a tout été à l'Académie; pour les non-académiciens possibilité très grande d'être entendu.

Quant à la langue, accepter à côté des Neutral classique, la plus ou moins officielle, les 6 grandes langues européennes : E T D S Y R. Des langues artificielles accepter quelquesunes, indiquées par l'Académie : le volonté, comme acte de priété vis à vis de Schleyer; l'espéranto. Peut-être even l'universal de Holmes, l'idé de la Déclinaison. Comme

Conditions pour être admise, on pourrait exiger d'une langue artificielle : I dictionnaire dans plus d'une langue, II grammaire dans plus d'une langue, III propagation d'une certaine étendue.

Donc pas permettre des essais non-reconnus, des transformations petit-à-petit. Pour cela on trouvera de la place dans d'autres organes, comme dans la très méritoire Réponds International, dans le journal de Molencaut, Profes de Rosenberg, Idem international de moi-même.

Je voudrais que le Bulletin de l'Académie de Langue Internationale ait un caractère scientifique, et pour cela il me semble nécessaire et permis d'exiger une certaine stabilité pour les langues employées. Supposons donc comme admises ETDSIR et ence NL, Vp, Esp, U-M, Ido, il faudra dire que l'auteur d'un article quelconque est lui-même responsable du degré d'"lisibilité" de ~~ce~~ ce qu'il fait insérer. Si quelqu'un est assez drôle d'écrire continuellement en sole pour, il risque d'être moins bon et moins écouté que ses collègues. Si cela lui est égal, libre à lui.

Je continue d'écrire dans ma chambre, la pluie m'ayant chassé du bain d'air. 14° dans la chambre avec fenêtre ouverte.

Tout en donnant ainsi la liberté à vos collègues de dire ce qu'ils veulent, de la façon qui leur est la plus commode, puisqu'ils auront une "onzième" choix, vous pourrez sans malice à la besogne en public patienter, sans trop vous hâter, le dictionnaire des mots complètement internationaux. Le fameux vocabulaire E.D.D.Y.R.

Une fois cette base établie avec le concours des Cetnofotites distinguées des deux hémisphères, vous verrez qu'elle rendra possible, et elle seule, de répondre toutes les questions et problèmes de grammaire qui ont été à l'ordre du jour dans votre Bulletin depuis que vous avez mis la main à l'œuvre.

Tout ceci est vite dit. L'exécution demandera plus de temps. Cela sera un travail de longue haleine, qui sait d'un demi-siècle. Nous n'arriverons pas à la fin. Qu'importe, si cette fois-ci ^{l'œuvre} ~~la chose~~ est définitive et utile à l'humanité jusqu'à la fin de ses jours !

Il se peut que nous serons cet hiver en Belgique.
Dans ce cas je reproduirai ma revue, dont la Continuation
sera double while au point de vue de propagande
locale dans la Belgique, la France et la Hollande.
Pour autant que mes forces limitées me le
permettent, je vous soutiendrai. Je suis bien trop
content que le période néfaste de bouche-la-
bouche soit fini. On pourra de nouveau
parler... Eh bien, on parlera et on agira.

Je trouve dans la presse qui n'est pas un
établissement ^{pas} Naturellement, mais simple ^à un
modeste hôtel de montagne avec possibilité de prendre
des bains d'air et de soleil, de manger à la
végétarienne (quiconque la viande reste disponible) et de
dormir dans des chambres aériennes et trouvai ici
le nom du "Primo Stabilimento italiano per
la cura naturale". Il s'agit du "Sanatorio
di Serapio fisico-dietetica fondata nell'
anno 1900 sul colle di San Rocco". Cela
s'appelle "Natura Sanat", ligne Milan - Lecco,
gare Cernusco Merate. Je vous envoie de faire
voir le prospectus illustré. Cela ne vous convient
pas, et un moment donné, cela peut être utile à
nos amis et nous renverrons à
M. Rosta à Rybolov.